## Viernes 25 de Agosto de 2006

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Buscará Banxico sincronizar su ciclo monetario con EU Felipe Gazcón El Banco de México (Banxico) buscará sincronizar su ciclo monetario con la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, ante la integración de ambas economías y la presencia de riesgos comunes: desaceleración económica y presiones en los precios de las materias primas ante conflictos geopolíticos que pueden materializarse en mayores costos de producción. De acuerdo con Octavio Gutiérrez, economista senior de BBVA Bancomer, la pausa monetaria continuará ante una trayectoria inflacionaria aún congruente con lo esperado por el banco central. Consideró que la tasa de fondeo bancario se mantendrá en 7 por ciento y el "corto" en 79 millones de pesos, al menos durante el tercer trimestre del año. Prevé que la Fed sostendrá su tasa de referencia en 5.25 por ciento. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=159679Persiste alza del tipo de cambio Ari Audi / Finsat El tipo de cambio ligó tres sesiones al alza; aver subió 2.67 centavos, al pasar de 10.8950 a 10.9217 pesos por dólar spot. Por su parte, los mercados accionarios terminaron con moderadas ganancias, al reaccionar todavía a las cifras relacionadas con la economía estadounidense. En Nueva York, el Promedio Industrial Dow Jones terminó con un alza de 0.06 por ciento, al ubicarse en 11 mil 304.46 unidades; en tanto que el indicador electrónico Nasdaq tuvo un avance de 0.11 por ciento, al finalizar en dos mil 137.11 puntos. En Estados Unidos, las ventas de casas nuevas en julio fueron de un millón 70 mil unidades, quedando por debajo de las previsiones de analistas, que esperaban un millón 120 mil. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159682Impulsarán estados reformas estructurales Felipe Gazcón El Grupo de Transición, que será plural, debido a que aglutinará a los secretarios de Finanzas de todos los partidos políticos, se encargará de aportar los elementos de análisis a los gobernadores, para que éstos impulsen en el Congreso las reformas estructurales del país. Así lo informó en entrevista el secretario de Finanzas de Zacatecas, Nicolás Castañeda Tejeda, quien dijo que en este grupo se planteará una reforma estructural, pues se debe considerar que los ingresos petroleros no se tendrán toda la vida. También se tratarán los temas de deuda, la distribución de las potestades tributarias y el sistema de coordinación fiscal.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159658Innovación, el inicio de un negocio de tecnología Lizbeth Pasillas No son muy jóvenes, pero emprendedores. Ricardo Marcelín, Adrián González y Jorge Luis Ramírez - sus edades van de los 33 a los 42 años- iniciaron una empresa de desarrollo tecnológico cuyo primer producto -software-comenzará a venderse en los próximos meses, con la ventaja de que permite a sus clientes potenciales utilizar su infraestructura. El proyecto tiene dos años de estarse cocinando en las inmediaciones de la Incubadora de Empresas de la Universidad Tecnológica de México (Unitec), y se denomina Sistemas de Respaldo de Información Distribuido Tolerante a Fallas y Desastres. La idea original de crear una empresa, denominada Phoenix, fue de Ricardo Marcelín, quien era profesor del Unitec y conocía la existencia de la incubadora. El proyecto llegó a tener cinco socios, aunque ahora sólo participan Marcelín, González y Ramírez.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159670Maíz transgénico, consentido del cultivo biotecnológico Alma López Con la próxima siembra de las primeras parcelas experimentales de semillas transgénicas (OGM) de maíz, México buscará lograr mayor participación en el mercado mundial de los cultivos biotecnológicos, que en 2005 alcanzó un valor de 5.25 mil millones de dólares, con 900 millones de hectáreas cultivadas y que este año crecerá entre 5 y 10 por ciento. En cuanto esté listo el reglamento de la Ley de Bioseguridad y las parcelas cultivadas pasen de la fase experimental a la comercial, ocho millones de hectáreas de los estados de Sinaloa, Tamaulipas y Sonora podrían ser candidatas a la siembra de OGM. En esa zona los resultados serían más evidentes por la alta adopción de tecnología que tienen los productores. El maíz es el principal cultivo de interés de las productoras de semillas que operan en el país, por el potencial comercial, la superficie cultivada, la baja productividad de dos toneladas por hectárea y los nuevos negocios que se gestan a partir de los subproductos del grano como el etanol.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldSeccion=6Desempleada, 3.16% de la PEA durante el segundo trimestre Lourdes González Pérez La tasa de desocupación en México en el segundo trimestre ascendió a 3.16 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), alrededor de un millón 400 mil personas, reportó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Esta cifra representó una baja con respecto al 3.53 por ciento registrado en enero-marzo. Según el INEGI, 27.8 por ciento de la población ocupada laboró en el sector informal de la economía durante abril-junio. Mientras, la población subocupada -la que declaró tener necesidad y disponibilidad para ofertar más horas de trabajo que las que su ocupación actual le permite- representó 6 por ciento de la PEA.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159676Nuevo Decreto Maquilador, la próxima semana Ivette Saldaña La próxima semana será crucial para la industria manufacturera de exportación, responsable de 85 por ciento de las ventas al exterior, ya que maquiladores y el gobierno federal pondrán nuevamente las cartas sobre la mesa para alcanzar acuerdos y lanzar el nuevo decreto para el sector. De ahí que se estaría por concretar el Decreto para las Empresas Manufactureras, Maquiladoras y de Servicios de Exportación, que se esperaba estuviera listo desde finales de 2005. En este ordenamiento se definirán las reglas para las más de seis mil empresas que operan con programas de Maquila y de Importación Temporal para Producir Artículos de Exportación (Pitex), que en conjunto vendieron al exterior 149 mil millones de dólares el año anterior.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=159685Negocios de subsistencia, 23% del total de empresas Isabel Becerril Del total de empresas pequeñas en México, 71 por ciento son micro, que han nacido para responder a la coyuntura del desempleo y cuyo tiempo de vida no rebasa los dos años, dijo Enrique Dávalos, presidente de la Fundación para el Desarrollo Sustentable (Fundes). Aún más, de las cuatro millones 310 mil firmas existentes en el país, 23.5 por ciento son micronegocios de subsistencia (un millón). La mayoría de estos últimos cuentan con un empleado y su orientación es comercial o de servicios. De ese millón micronegocios de subsistencia, sólo 25 por ciento cuentan con potencial de crecimiento y pueden aspirar a formar parte del segmento de las microempresas y ser

exitosas. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Abate apreciación cambiaria pasivos en dólares La participación del costo financiero en moneda extranjera fue de 50.9% en promedio dentro del pasivo total al cierre de junio. Los corporativos registraron un respiro financiero derivado de la apreciación cambiaria, que aumentó 3.93 por ciento anual en los siete primeros meses de 2006, y favoreció un desahogo en los pagos de pasivos en moneda extranjera. Lo anterior es resultado de los dos ciclos a los que estuvo sometido el peso frente al dólar; por un lado, en el primer trimestre el tipo de cambio se apreció 5.06 por ciento, pero en los meses subsecuentes hubo una depreciación de 2.82 por ciento. La fortaleza cambiaria dio margen para que la participación del débito en moneda extranjera, dentro del total de pasivos, se situara en 50.9 por ciento al cierre del primer semestre de 2006.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159590Menor carga financiera para empresas bursátiles; la apreciación cambiaria desahogó su costo financiero en dólares Elvia Gutiérrez La participación de los pasivos en moneda extranjera fue de 50 por ciento en promedio dentro del pasivo total. Los corporativos registraron un respiro financiero derivado de la apreciación cambiaria, que aumentó 3.93 por ciento anual en los siete primeros meses de 2006, y favoreció una menor carga en los pasivos contratados en moneda extranjera. Lo anterior es resultado de los dos ciclos a los que estuvo sometido el peso frente al dólar; por un lado, en el primer trimestre del año el tipo de cambio se apreció 5.06 por ciento, pero en los meses subsecuentes hubo una depreciación de 2.82 por ciento. En términos globales, la fortaleza cambiaria dio margen para que la participación del débito en moneda extranjera dentro del total de pasivos se situara en 50.9 por ciento al cierre del primer semestre de 2006, esto es, apenas 2.5 puntos porcentuales por arriba de lo registrado el año pasado, http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159647Estabilidad social v política, como factor de desarrollo Cuauhtémoc Martínez García, presidente nacional de Canacintra. El esfuerzo nacional nos ha permitido enfrentar las causas que contribuyeron a las sucesivas crisis que México sufrió -al finalizar los sexeniosa lo largo de los últimos 30 años. En el pasado hubo una falta de disciplina fiscal, pero hoy las finanzas públicas tienden a un sano equilibrio. México dependía excesivamente del petróleo; actualmente las exportaciones petroleras representan el 16.7 por ciento de las exportaciones totales del país, y en esta cifra habría que tomar en cuenta los altos precios del petróleo que privan en este momento en el entorno internacional. Si antes enfrentamos una situación de sobreendeudamiento, con vencimientos en plazos muy cortos, hoy tenemos una deuda manejable y con vencimientos holgados. El régimen cambiario nos obligó en más de una ocasión a agotar las reservas, tratando de defender una determinada paridad; hoy contamos con un régimen cambiario de libre flotación que nos permite absorber en forma ordenada los choques externos, al igual que sucede con cualquier otra moneda en el mundo. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/680666/Enfrenta riesgos la globalización.- FedWyoming, Estados Unidos (25 agosto 2006).- Una integración económica global "sin precedentes" podría elevar la calidad de vida y reducir la pobreza, pero los beneficios podrían verse limitados por las tensiones geopolíticas o por el proteccionismo, dijo el viernes el presidente de la Fed, Ben Bernanke. "La escala y el ritmo del actual episodio (de la globalización) no tienen precedentes", dijo Bernanke al inaugurar un encuentro de dos días sobre la globalización en el marco de la reunión anual de la Reserva Federal de Kansas City en la localidad de Jackson Hole, en el estado de Wyoming. "Los cambios económicos y tecnológicos probablemente reduzcan la distancia real aún mas en los próximos años, creando el potencial de continuas mejoras en la productividad y los estándares de vida y de una reducción de la pobreza mundial", dijo. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680661/Mantiene Banxico su política monetariaCiudad de México (25 agosto 2006).- El Banco de México dejó el viernes sin cambios su política monetaria, en una decisión ampliamente esperada por el mercado y que dejaría la tasa de fondeo en un 7 por ciento, como ha estado desde abril. La institución reiteró en su comunicado mensual de política monetaria que no existe espacio en el "futuro previsible" para un relajamiento en el costo del crédito. La institución mantuvo también en 79 millones de pesos diarios (unos 7 millones de dólares) el monto del "corto" monetario con el que regula la liquidez del mercado.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/680670/Registra ganancias BMV en jornadaCiudad de México (25 agosto 2006).- La bolsa mexicana subía el viernes un 0.28 por ciento por compras de oportunidad, tras los descensos en sesiones previas, mientras que el peso se depreciaba ante el incierto futuro de las tasas de interés en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, el IPC subía 58.80 puntos a las 20 mil 810.25 unidades, a las 9.47 hora local. El jueves el índice accionario cerró plano y el miércoles retrocedió un 1.16 por ciento. "Están retomando posiciones, luego de la toma de utilidades", dijo un operador. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680674/Suben precios del crudo en mercadosNew York, Estados Unidos (25 agosto 2006).- Los precios del petróleo subían este viernes en la apertura del mercado neoyorquino, ante temores de los operadores de que una depresión en el Atlántico se transforme en una tormenta tropical que podría dañar las instalaciones petroleras estadounidenses en el Golfo. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" para entrega en octubre ganaba 1.14 dólares a 73.50. El último boletín del Centro Nacional de Huracanes (NHC), de Miami (Florida) anunció la formación de la guinta depresión tropical de la temporada en el Atlántico, que podría transformarse en tormenta tropical "más tarde en la jornada o en la noche", y tomaría entonces el nombre de Ernesto. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680563/Genera porcicultor energíaMonterrey, México (25 agosto 2006).- Gracias a sus 4 mil 500 puercos, Jorge Alfredo Newell ya no tendrá que pagar el recibo de luz de su rancho El Chancho, ubicado en Cadereyta, Nuevo León. Dicha granja, ubicada a 100 kilómetros de Monterrey, funcionará y será iluminada por un generador eléctrico de 60 kilowatts, cuyo motor usa como combustible los gases malolientes provenientes de las heces de esos animales. Ayer, Newell puso en operación todo el equipo necesario para lograrlo, que costó 650 mil pesos, de los cuales él sólo puso la mitad, gracias a un creativo método para obtener el dinero. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680532/Cambia Pemex reglas en BurgosJosé Ángel VelaMonterrey, México (25 agosto 2006).- Las empresas interesadas en participar en la nueva ronda de licitaciones para explorar y producir gas natural en la Cuenca de Burgos para Pemex, tendrán ahora que cumplir dos nuevos requisitos. Primero, la propuesta económica y técnica que presenten para contender por uno de los tres bloques que licitará la paraestatal, deberá estar validada por una firma calificadora que certifique que la empresa tiene la capacidad

financiera y la experiencia necesaria para ejecutar esos proyectos. Segundo, Pemex exigirá un plan de inversión balanceado entre los trabajos de exploración de reservas, delimitación de campos y explotación de gas no asociado en esa región. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680654/Niegan cambiar política monetaria chinaBeijing. China (25 agosto 2006).- Es poco probable que la política cambiaria de China se modifique demasiado, y la última subida de las tasas de interés no es suficiente para desacelerar el impulso de la economía, dijo Fan Gang, un miembro del comité de política monetaria del banco central, a Dow Jones Newswires. Hablando en Yakarta, Indonesia, Fan dijo a la agencia de noticias: "no creo que habrá cambios drásticos en el actual mecanismo (cambiario) o en la política". El funcionario sostuvo que China debía reforzar las alzas de tasas con medidas como un "control cuantitativo directo de los préstamos" para ahogar la fuente del auge de la inversión. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680542/Toca nivel mínimo el empleo informalCiudad de México (25 agosto 2006).- El empleo informal cayó en el primer semestre del año al nivel más bajo desde que se calcula a través de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), hace 18 meses. De acuerdo con los datos presentados por el INEGI, se colocó en 27.2 por ciento de la población ocupada, un punto porcentual y medio menos que el nivel con el que cerró 2005. Este dato es consistente con la evolución del empleo formal, que en este periodo alcanzó su mejor semestre del sexenio, pues se crearon 546 mil nuevos puestos de trabajo, de acuerdo con los datos del IMSS. http://www.reforma.com/negocios/articulo/680486/Salvan hortalizas venta agroalimentaria Verónica Martínez Ciudad de México (25 agosto 2006). - En el primer semestre del 2006, y por primera vez en 6 años, México registró superávit en su balanza comercial agroalimentaria por 348.4 millones de dólares, gracias a las ventas de hortalizas frescas, según estadísticas del Banco de México. Las exportaciones sumaron 7 mil 440 millones de dólares y lograron un crecimiento anual de 19.2 por ciento en el periodo. En tanto las importaciones acumularon 7 mil 92 millones de dólares con un incremento de 11.8 por ciento. Pese a la gran dependencia que tiene México a las compras de alimentos envasados y procesados, el superávit se logró gracias al incremento en las exportaciones de hortalizas y alimentos frescos que aumentaron 17.7 por ciento en el semestre El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53608.htmlMás bancos favorecerán la competencia, asegura Amex Romina Román Pineda El ingreso de nuevos participantes al sistema bancario mexicano beneficiará a los clientes. Incluso, más jugadores fomentarán una baja en las tasas de interés y en el costo del crédito. Lorenzo Soriano, vicepresidente de servicio a establecimientos de American Express (Amex), dijo que las nacientes entidades competirán en nichos distintos al segmento objetivo de esta institución, "pero aún y cuando son enfoques diferentes, la banca en general se favorecerá". "Creemos -aseveró- que aumentará la creatividad de los intermediarios en la oferta de productos y servicios". Respecto a las críticas hacia el sector por el elevado nivel de tasas de interés, expuso que en los últimos meses se observa una reducción de este indicador. Incluso, Amex emitió un plástico que reporta uno de los réditos más bajos. "No es posible prever en qué medida disminuirá el margen de intermediación porque eso dependerá de la competencia", dijo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53605.htmlSupera la inflación expectativas José Manuel Arteaga Incrementos en productos agropecuarios, vivienda, salud, transporte y educación propiciaron que la inflación en la primera quincena de agosto de 2006 registrara una variación de 0.30%, informó el Banco de México. El dato resultó por encima de la estimación del mercado que era de 0.20%. Además de que fue muy superior a 0.07% del Índice Nacional de Precios al Consumidor de la primera quincena de agosto de 2005. "El incremento se debió principalmente al desempeño del componente no subvacente, cuyo ritmo de crecimiento se aceleró al presentarse alzas en las cotizaciones de algunos productos agropecuarios". En la primera quincena de agosto de 2006, los agropecuarios tuvieron una variación quincenal de 1.70%, cuando en 2005 fue deflación de 0.65%. De acuerdo con el banco central, los productos que tuvieron una mayor repercusión en el INPC fueron el huevo, la electricidad, aquacate, la universidad, el autobús urbano, la preparatoria, la cebolla y la cerveza. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53603.htmlPromueve industria del papel norma ecológica David Aquilar Juárez Los industriales de la celulosa y del papel buscan impulsar una norma con la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Secretaría de Economía (SE), para que por lo menos 60% del papel que se utiliza en suelo mexicano se recolecte para ser reciclado. Martín Rincón Arredondo, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias de la Celulosa y el Papel (CNICP), explicó que actualmente en todo el país se recolecta 50% de los más de 5 millones de toneladas que se consumen. Sin embargo, México es uno de los países que mayor fibra reciclada utiliza en el mundo, ya que 83.3% de los papeles comercializados en el mercado doméstico están elaborados con este material.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53604.htmlRetrocede el desempleo a 3.16% en el país En el segundo trimestre del año la tasa de desocupación en el país a nivel nacional fue de 3.16%, cifra que se compara positivamente frente a la registrada en igual lapso del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el segundo trimestre de 2006 la Población Económicamente Activa (PEA) del país representó 58.4% de la población de 14 años y más, de la cual 96.8% estaba ocupada. El INEGI detalló en su información que debido a que la serie de encuestas sobre empleo que se han realizado desde mediados de 2000 utilizó como marco demográfico una proyección de población, se realizará un ajuste poblacional de todos los trimestres de la encuesta a la luz del II Conteo de Población y Vivienda 2005, porque en dicho conteo el número de residentes en el país resultó inferior en 2.6 millones al estimado en las proyecciones de población que se venían utilizando. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53614.htmlDifiere CFE la aplicación de recursos Noé Cruz Serrano La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha diferido entre uno y hasta cuatro meses la aplicación de recursos provenientes de las emisiones de los certificados bursátiles (Cebures) a los proyectos de Obra Pública Financiada (Pidiregas). Francisco Santoscoy Vargas, subdirector de Finanzas de la paraestatal, dijo que ello se debe a que las obras pueden sufrir variaciones en sus entregas, "por lo que ya hemos tenido que modificar fechas de pago y en algunas ocasiones sustituir algún proyecto que fue diferido más allá de las fechas en que se podía disponer de los recursos sin penalización, e incluir en su lugar algún proyecto que no estaba contemplado en la lista original de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV)". Explicó que el programa de pagos de proyectos de obra pública financiada o "calendario"

que aparece como anexo informativo en los prospectos de colocación de los certificados bursátiles, se elabora con base al último calendario proporcionado por las áreas de Construcción. Distribución. Transmisión y Generación, antes de llevar a cabo alguna emisión. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18423Se ubica en 7.2796% la TIIE a 28 díasLa Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días disminuyó 0.0104 puntos porcentuales en relación al día de ayer, para colocarse en 7.2796 por ciento, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, indica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, IXE Banco, Banco Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. El instituto central da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.09 a 90, y en 3.14 por ciento a 180 días. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18422Se vende dólar en 10.97 pesos; euro en \$14.20Esta mañana, el precio promedio del dólar a la venta es de 10.97 pesos y a la compra de 10.75 pesos, en centros cambiarios ubicados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). A la venta, la cotización máxima es de 11.05 pesos en Consultoría Internacional, mientras que la mínima es de 10.90 pesos en Coberturas Mexicanas. En tanto que a la compra, el precio más alto del dólar es de 10.80 pesos y el más bajo de 10.70 pesos, en Carson & Brasch y Coberturas Mexicanas, respectivamente. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18420Bolsa Mexicana abre con baja de 0.07%El mercado accionario mexicano abrió hoy con una pérdida de 15.24 puntos, que significa 0.07 por ciento menos en relación a la jornada previa, para colocar su Indice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 20 mil 736.21 unidades. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados un total de 2.1 millones de títulos por un importe de 205.3 millones de pesos, con la participación de 16 emisoras, tres de ellas al alza, cinco a la baja y ocho sin cambios. Entre las emisoras ganadoras se encuentran PEÑOLES Nominativa con 2.11 por ciento, SARE serie B con 0.59 y PINFRA Nominativa con 0.15 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18417Banxico mantiene el corto en \$79 millonesLa Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener si cambio la política monetaria, por lo que el "corto" seguirá en 79 millones de pesos. En un comunicado, el instituto central informa que su Junta considera que para el futuro previsible no existe espacio para un relajamiento de las condiciones monetarias. En su análisis sobre las perspectivas de la economía mundial, el instituto central señala que aunque éstas todavía son positivas, se ha incrementado la incertidumbre sobre su trayectoria en el resto del año y hacia 2007. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18419Tormenta tropical dispara petróleo a 73.59 dólaresLos precios del petróleo sumaban hoy más de un dólar, en los principales mercados internacionales, hasta situarse de nuevo en los 73 dólares por barril, debido a la amenaza de tormenta tropical en el Golfo de México. El West Texas Intermediate (WTI), de referencia en Estados Unidos, subía 1.23 dólares en el electrónico de Nueva York, hasta los 73.59 dólares por barril, ante la previsión de formarse este viernes la tormenta tropical Ernesto cerca de la región petrolera del Golfo. El Brent del Mar del Norte, de referencia en Europa, sumaba 1.04 dólares, en el mercado de Futuros ICE de Londres, hasta situarse en los 73.72 dólares por barril, motivado también por el secuestro en Nigeria de tres trabajadores del sector petrolero. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18409China flexibiliza inversiones del extranjeroPekín.- China anunció el viernes una flexibilización de las reglas para que las instituciones extranjeras inviertan dinero en los mercados de capital del país, en una medida que fue considerada positiva por las compañías foráneas. Más de 40 bancos y administradores de activos obtuvieron autorización hasta el momento para invertir más de 7,000 millones de dólares bajo el esquema denominado Inversores Institucionales Extranjeros Calificados (QFII por sus siglas en inglés), lo que les da acceso a las acciones clase A de China y a los mercados de bonos. La Comisión Reguladora de Valores de China dijo que reduciría a 5.000 millones de dólares desde 10,000 millones de dólares el umbral de los activos que las compañías de administración de fondos, las aseguradoras y los fideicomisos deben tener bajo administración para poder ingresar al sistema. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-25-18429Beneficios de la globalización en riesgo: BernankeJACKSON HOLE. Una integración económica global &ldguo; sin precedentes &rdguo; podría elevar la calidad de vida y reducir la pobreza, pero los beneficios podrían verse limitados por las tensiones gepolíticas o por el proteccionismo, dijo el viernes el presidente de la Fed, Ben Bernanke. "La escala y el ritmo del actual episodio (de la globalización) no tienen precedentes", dijo Bernanke en comentarios preparados para una presentación ante un simposio económico en la localidad de Jackson Hole, en el estado de Wyoming. "Los cambios económicos y tecnológicos probablemente reduzcan la distancia real aún mas en los próximos años, creando el potencial de continuas mejoras en la productividad y los estándares de vida y de una reducción de la pobreza mundial", dijo. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/018n2pol.phpLa política exterior, un fracaso más del gobierno: catedráticos Especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) afirmaron aver que el próximo presidente de México tendrá dos retos fundamentales en su relación con Cuba: restablecer las relaciones diplomáticas de alto nivel v recuperar la tradicional política exterior sobre la no injerencia en asuntos domésticos de las demás naciones, pues de lo contrario, de manera directa o indirecta la isla caribeña tendrá cierta participación en nuestras políticas. Sostuvieron que los actuales lineamientos que en política exterior ha puesto en práctica el gobierno mexicano han sido "un rotundo fracaso", y prueba de ello es la distante relación con Cuba, lo cual le afecta en términos internacionales. En la conferencia de prensa titulada ¿Se colapsará Cuba?, el investigador del Centro Coordinador y Difusor de Estudios Latinoamericanos (CCDEL), Adalberto Santana Hernández, y el académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), José Martín Iñiquez Ramos, aclararon que no hay una ruptura total en las relaciones entre ambas naciones. Existe un enfriamiento, y aunque no se tiene la profundidad anterior, la vinculación es estable, pues se cuenta con un embajador mexicano acreditado en Cuba y viceversa.

http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/024n1eco.phpOculta el INEGI cifras sobre la desocupación absoluta Juan Antonio Zúñiga El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) declinó informar sobre el número absoluto de integrantes de la población económicamente activa (PEA) que se encontraban en desocupación abierta en el segundo trimestre de este año porque, manifestó, las cifras se están ajustando a los resultados del segundo Conteo de

Población y Vivienda 2005. Los "ajustes" concluirán en la segunda quincena de septiembre, afirmó. Las últimas cifras oficiales conocidas, al primer trimestre de 2006, mostraban alzas sin precedentes en el número de personas afectadas por la desocupación abierta durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, y deterioro generalizado en las condiciones de empleo de la población ocupada. La desocupación abierta era la más alta registrada de todos los sexenios previos, afectaba a más de 1.5 millones de personas y mostraba un crecimiento de 145 por ciento durante este gobierno. http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/024n2eco.phpEl trueque de deuda mermó la reserva de divisas pero el débito total quedó igual Juan Antonio Zúñiga y Roberto González Amador Entre el 14 y 18 de agosto el operativo financiero de cambio de acreedores externos por internos ocasionó una merma de 12 mil 272 millones de dólares en la reserva de divisas del país, y elevó en 135 mil 51 millones de pesos el débito interno gubernamental, a la espera de que el externo se reduzca en la misma cantidad en septiembre. Todo para que al final de cuentas el endeudamiento total del sector público mexicano se mantenga igual, o mayor, al saldo que tenía en junio de 2006: 3 billones 307 mil 627 millones 900 mil pesos. Pero con un acervo de divisas reducido de 77 mil 912 millones de dólares al 11 de agosto, a 65 mil 640 millones el 18 del mismo mes. De acuerdo con los informes del Banco de México (BdM) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el trueque de deudas con cargo a la reserva de divisas reducirá la vulnerabilidad financiera del país a los fenómenos del exterior.

http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/025n1eco.phpCon el neoliberalismo México requiere tres décadas para duplicar su tamaño: Delgado Susana González En lugar de acelerar el ritmo de crecimiento económico que pretendía con los recortes al gasto público y la reducción del compromiso social del Estado, el neoliberalismo sorprende por su "incapacidad" al respecto, porque desde que se impuso, la economía mexicana requiere tres décadas para duplicar su tamaño, cuando antes bastaba con una, aseveró el economista Orlando Delgado. "La manera en que ha crecido la economía mundial ha sido mucho menor a las épocas anteriores. Si pensamos sólo en México, resulta que entre 1950 y 1980 la economía crecía a un ritmo tal que para duplicar su tamaño sólo requería diez años, pero de 1981 a 2004 requiere 30 años. Esto ilustra cómo el modelo neoliberal no ha sido ni siquiera capaz de compararse con los ritmos anteriores", dijo el especialista durante la conferencia Neoliberalismo: hambre, insalubridad y miseria, organizada por la delegación Coyoacán la noche del miércoles y donde participaron articulistas de La Jornada.

http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/025n2eco.phpDisfrazan los CSM como contratos de obra pública para entregar el crudo a extranjeros Israel Rodríguez En México los esfuerzos por privatizar la industria petrolera han avanzado lentamente pero continúan, mientras en países como Venezuela y Bolivia se han impuesto medidas para que el Estado recupere el control de su industria petrolera. Ahora, los contratos de servicios múltiples (CSM), disfrazados de contratos de obra pública, constituyen la punta de lanza para entregar nuevamente la industria petrolera a empresas extranjeras, advirtió José Luis Manzo, experto en temas energéticos. El especialista, también integrante de la Unión de Trabajadores de Confianza de la Industria Petrolera, alertó sobre la intención de la administración del presidente Vicente Fox para extender la aplicación de los CSM, actualmente utilizados para explotar gas en la Cuenca de Burgos, a los vacimientos de petróleo ubicados en aquas profundas del Golfo de México.

http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/048n2mig.phpNi muros, ni la guardia nacional impedirán la migración: Bours Cristóbal García Bernal, enviado Austin, Texas, 24 de agosto. El gobierno del presidente George W. Bush está perdiendo la batalla contra la inmigración ilegal, consideró el gobernador de Sonora, Eduardo Bours Castelo, quien sostuvo que ni la construcción de muros, ni el despliegue de los elementos de la guardia nacional impedirán el ingreso de indocumentados a Estados Unidos. Los dichos de Bours Castelo fueron respuesta a la información divulgada el miércoles por el gobierno de Estados Unidos, en cuanto a la ampliación la malla metálica que divide a Arizona de Sonora, a la altura del condado de Cochise y la ciudad sonorense de Agua Prieta. El cerco será edificado con paneles de acero de cuatro metros de altura, y tubos rellenos de concreto incrustados en el suelo. "La construcción de una valla es un error y un derroche de dinero, porque eso no parará a los indocumentados para cruzar hacia Estados Unidos", advirtió Eduardo Bours, quien aclaró que no pretende criticar las decisiones del gobierno del vecino país, pues, "para pedir respeto también se debe respetar". http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/048n3mig.phpEn julio murieron 38 migrantes en el desierto de Arizona: ONG Cristóbal García Bernal, enviado Austin, Texas, 24 de Agosto. La muerte de niños y niñas indocumentados en la frontera de Arizona va en aumento. Tan solo en julio pasado, se ha reportado el deceso de 38 migrantes mexicanos, de los cuales ocho son menores de edad, informó la Coalición de Derechos Humanos de Tucson, Arizona. La organización agregó que de esos ocho menores, tres perdieron la vida la víspera en su intento por reencontrarse con su familia, luego de que fueron abandonados por el /pollero/.De acuerdo con el organismo defensor de las garantías individuales en lo que va del año, 171 las personas han perdido la vida en el desierto de Arizona, limítrofe con Sonora. En entrevista, la coordinadora de la citada organización, Dulce Ruelas, consideró que el incremento de muertes de niños y mujeres es "alarmante", lo que refleja la desesperación increíble "por el amor de la familia". http://www.jornada.unam.mx/2006/08/25/046n2soc.phpMéxico empujará la reforma migratoria estadunidense: SRE José Antonio Román Aunque la nueva decisión del gobierno de Estados Unidos de retener a indocumentados no mexicanos hasta que sean deportados no afecta directamente a México, el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Ernesto Derbez, expresó su preocupación por la medida y anunció que el tema será analizado por los cancilleres mesoamericanos en su reunión de septiembre de la Asamblea General de la ONU. Reconoció que debido a la cercanía de las elecciones legislativas en Estados Unidos, las posibilidades de una reforma migratoria son "pequeñas", pero que éstas "podrían maximizarse" una vez terminado el proceso comicial en ese país. Anunció que el gobierno mexicano continuará "empujando" para lograr dicho acuerdo hasta lo último. "Lo menos que podemos hacer es dejarle a la siguiente administración las condiciones, los contactos, las relaciones para que ellos puedan desde el inicio continuar con el proceso ya iniciado en este gobierno".